

 Fecha: 18-10-2024
 Pág.: 13

 Medio: Diario la Región
 Cm2: 436,2

 Supl.: Diario la Región
 VPE: \$ 615.040

Tipo: Noticia general
Título: 40% de los cultivos perdidos en Coquimbo producto de la sequía

Tiraje: 4.000 Lectoría: 12.000 Favorabilidad: No Definida

40% de los cultivos perdidos en Coquimbo producto de la sequía

La situación fue abordada en el Encuentro Nacional del Agro (Enagro), encuentro que reunió a la industria con el Presidente de la República.

En el marco de la vigésima versión del Encuentro Nacional del Agro chileno (Enagro), el presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, dijo que «nuestro objetivo hoy es entusiasmar a Chile con la agricultura».

Walker puso énfasis en fortalecer la colaboración entre el sector público y privado, señalando que «la agricultura es presente y futuro para Chile» y que las oportunidades del sector dependen de una visión conjunta.

En ese sentido, señaló que «apoyamos el proyecto de la desaladora en Coquimbo y esperamos que sea multipropósito. Y tal como prometimos, estamos trabajando en proponer un modelo de financiamiento con la convicción de que la colaboración público-privada es clave para regar y alimentar a Chile".

Asimismo, planteó la necesidad de concretar el proyecto de Subsecretaría de Recursos Hídricos para mejorar la institucionalidad del recurso y resaltó la urgencia de ordenar la migración laboral en el campo, flexibilizando el tope de contratación de extranjeros y agilizando la obtención de visas de trabajo, como la Visa Mercosur, cuyo plazo de tramitación llega a excesivos seis meses para asegurar una mano de obra adecuada.

«¡El desierto llegó a la región!». Con estas palabras. el presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, intentó alertar acerca de lo que ocurre en Coquimbo, durante el Encuentro Nacional del Agro 2024 (Enagro), que se llevó a cabo ayer en el centro de eventos Metropolitan Santiago y que contó con la asistencia de varias autoridades, incluyendo al Presidente de la República, Gabriel Boric.

La IV región sufre hace una década y media una escasez hídrica que aumenta con el paso de los años. En



enero, de hecho, siete de los embalses no alcanzaron a tener el 20% de su capacidad. Las lluvias y nieves de los últimos meses lograron dar un respiro. No obstante, las autoridades han reconocido que no es para alegrarse, pues aún se sigue por debajo de los promedios históricos.

## **SIN PRECEDENTES**

Y es en este contexto en que Walker lanzó la advertencia. «Las lluvias de este año no cambian el hecho de que, según la ONU, Chile es el país del mundo donde más han disminuido las precipitaciones. Coquimbo lo está experimentando y sufre una escasez hídrica sin precedentes, que ha afectado el consumo humano y ha causado la pérdida del 40% de sus cultivos agrícolas», sostuvo enérgico.

Por lo mismo, el también ex ministro de Agricultura se mostró entusiasmado con el proyecto de la desaladora. «Esperamos que sea multipropósito. Y, tal como lo prometimos, estamos trabajando en proponer un modelo de financiamiento», aseveró. Este contempla una inversión de US\$350 millones. Debería ser adjudicado en 2025 y estar listo y funcionando en 2029.

## **LICITACIONES**

El Presidente Boric, que también habló en Enagro, se refirió a la situación de la IV región. «Adaptarnos con celeridad a la sequía es una de las prioridades de nuestro Gobierno. Y por ello estamos dotando a nuestro país de políticas, obras y leyes para que seamos un Chile más resiliente», señaló.

Explicó que «logramos aprobar rápidamente, el año pasado, la ley que permite al MOP construir plantas desaladoras para diversos fines. Antes de que termine este 2024, va a estar abierta la licitación para desarrollar las obras de la planta desaladora multipropósito de la región de Coquimbo, para que sea construida lo más rápido posible». Indicó que «estamos avanzando en otras tres plantas desaladoras para servicios sanitarios rurales de la región. Las lluvias de este año dieron un respiro -añadió-, pero en ningún caso podemos relajarnos».

En tanto, la presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), lnés Figari, comentó que es lo que se experimenta en la región. «Este es un drama. Estamos verdaderamente frente a un drama humanitario», sostuvo.